



Calle 13 No. 502 entre D y E. Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba
Teléfonos: (+53) 7 8326970 y (+53) 7 8309818 E-mail: directora@cej.ujc.cu

ONG con Status Consultivo en ECOSOC, Naciones Unidas

CONTRIBUCIÓN DEL CENTRO DE ESTUDIOS SOBRE LA JUVENTUD A LA PRESENTACIÓN DEL INFORME PERIÓDICO DE CUBA ANTE EL COMITÉ CONTRA LA TORTURA Y OTROS TRATOS O PENAS CRUELES, INHUMANOS O DEGRADANTES

El Centro de Estudios Sobre la Juventud desde el estudio sobre/con infantes, adolescentes y jóvenes cubanos, aboga por la defensa y promoción del conocimiento y ejercicio de los derechos por parte de estas poblaciones. La tortura constituye una violación de la integridad y dignidad de los seres humanos y al mismo tiempo un acto de violencia extrema que conduce a daños físicos y psicológicos y hasta la muerte. Cuba rechaza cualquier expresión de tortura y otros tratos crueles, inhumanos y degradantes.

El Centro de Estudios sobre la Juventud (CESJ) se fundó como Comisión de Investigaciones Sociales en 1971, adoptó su actual nombre en 1982 y en 1994 pasó a ser una Organización No Gubernamental. Constituye la única institución cubana dedicada íntegramente al estudio de las problemáticas de adolescentes y jóvenes. Desde 1999 posee status Consultivo en el Consejo Económico Social de las Naciones Unidas (ECOSOC) y ha tenido representación en importantes cónclaves convocados por la Organización de Naciones Unidas.

A pesar de que Cuba cuenta con una constitución cuyos principios se basan en la igualdad y justicia social de cubanos y cubanas, desde la labor investigativa y otras acciones, el CESJ, como organización de la sociedad civil cubana, promueve el respeto, la dignidad, una vida plena sin violencia y libre de discriminación.

En consecuencia, con ello, y teniendo en cuenta que las poblaciones jóvenes y precedentes en el mundo, son identificadas como las más vulnerables, con mayores cifras en mujeres jóvenes; aún cuando la realidad de nuestro país difiere de esta problemática, se desarrollan acciones de manera sistemática con adolescentes y jóvenes encaminadas al conocimiento y ejercicio de sus derechos, a la promoción de la no violencia, de la no discriminación, entre otras, a través de talleres y capacitaciones a profesionales que multipliquen experiencias positivas para conocer, identificar y prevenir situaciones y comportamientos asociados, o que conduzcan a la violencia. Las evidencias que emergen de las experiencias realizadas constan como referentes en publicaciones científicas en la revista Estudio que coordina el CESJ y otras con enfoque preventivo.

Por otra parte, nuestra institución se sensibiliza y acomete acciones en la modalidad presencial y virtual y también de manera activa en las redes sociales para concientizar sobre la necesidad de poner fin a comportamientos que violan los derechos humanos de las personas, con particular énfasis en la tortura y otros tratos

o penas crueles, inhumanos o degradantes. Fechas importantes en la labor de sensibilización y promoción son:

26 de junio: Día Internacional de Apoyo a las Víctimas de la Tortura.

30 de julio: Día Mundial contra la Trata de Personas.

21 de agosto: Día Internacional de Conmemoración y Homenaje a las Víctimas del Terrorismo.

25 de noviembre: Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

Nuestra labor toma como principales referentes normativos los Objetivos de Desarrollo Sostenible, la Constitución de la República de Cuba, Convención contra la Tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes, así como otros documentos internacionales.

Acciones

- Talleres virtuales y presenciales con infantes, adolescentes y jóvenes.
- Capacitación. Presencia del tema en Diplomado en Infancias, Adolescencias y Juventudes.
- Presencia y debate del tema en Congreso Internacional de Investigadores sobre Infancias, adolescencias y juventudes.
- Capacitación para la identificación y rechazo sobre el tema en cursos pre congreso.
- Abordaje e intercambio del tema y labor de derechos humanos en espacio virtual Dialogando sobre Jóvenes.
- Publicaciones científicas en revista Estudio.
- Publicaciones en el blog institucional Futuro Cubano.
- Compartir prácticas y experiencias de la realidad cubana sobre el tema y otros asociados, en eventos nacionales e internacionales.
- Celebración del 26 de junio: Día Internacional de Apoyo a las Víctimas de la Tortura.
- Contribuciones al Comité contra la Tortura.